



Roberto Martínez (55) en su presentación como nuevo seleccionador de Portugal.

# Los retos de Roberto Martínez en Portugal

**EL ENTRENADOR ESPAÑOL ES EL NUEVO SELECCIONADOR LUSO**

Firma hasta 2026 y debutará en marzo contra Liechtenstein • Entre sus primeras decisiones deberá abordar el futuro de Cristiano con la 'seleção'

ALBERTO RUBIO

Roberto Martínez ya ha asumido como nuevo seleccionador de Portugal. El técnico español, que dirigió los últimos seis años a Bélgica, coge las riendas de la selección lusa, con la que ha firmado hasta 2026.

El final de la era Fernando Santos le deja varias cuentas pendientes que el exseleccionador de Bélgica tendrá que resolver de cara a su estreno oficial con la *Seleção das Quinas*. Será el 23 de marzo contra Liechtenstein.

**EL FINAL DE CRISTIANO**

Es la primera y gran *pata caliente* que deberá afrontar Roberto Martínez. Parece difícil que, por edad, Cristiano Ronaldo (37 años) pueda llegar hasta el Mundial 2026... pero sí podría estar en la Euro 2024. Sin embargo, su despedida de Qatar –Fernando Santos le dejó en el banquillo en los dos últimos partidos– también deja entrever el posible final de la era CR7 con

“No creo en sistemas, prima el talento”

“Trabajo contando con las inferiores”

“A partir de hoy hablaré con CR7 sobre su futuro”

“Quiero tener a mi lado a un exjugador luso”

ROBERTO MARTÍNEZ SELECCIONADOR DE PORTUGAL

su país, ya sea de *motu proprio* o por decisión técnica. Está por ver si su llegada a Al Nassr facilita esta transición o si bien CR7 quiere seguir batiendo récord con los lusos.

**'JOGO BONITO'**

Es difícil que Roberto Martínez, o cualquier otro entrenador, iguale los éxitos de Fernando Santos, que condujo a Portugal a ganar los dos únicos títulos a nivel absoluto de su historia:

la Euro 2016 y la Nations League 2019. El ya exseleccionador se marchó, eso sí, con un gran debe.

Su mandato (2014-22) estuvo marcado por un estilo de juego demasiado pragmático que, cuando los resultados no acompañan, es difícil de defender. 'Bob', al igual que hizo en Bélgica apostando por un innovador esquema con tres centrales, deberá generar una estructura que pregone un estilo de fútbol aso-

ciativo y que potencie las grandes individualidades de las que dispone en beneficio del colectivo

**EXPLOTAR A JOAO FELIX**

En este apartado tiene un objetivo común, por el momento, con Diego Pablo Simeone. Fernando Santos le dio la alternativa el 5 de junio de 2019, con 19 años y seis meses, pero, con Portugal, tampoco se ha visto la mejor versión de Joao Félix.

**APROVECHAR A LEAO**

Cuesta entender que el 'MVP' de la pasada Serie A acumule apenas 16 internacionalidades y sólo haya sido titular en tres ocasiones. Su rendimiento con el Milan (137 partidos, 35 goles y 30 asistencias) hace pensar que debería ser titular.

**NO FALLAR A UNA GRAN CITA**

Portugal ha acudido a todas las Eurocopas y Mundiales desde 1998. No pasar apuros en sus respectivas clasificatorias debería ser obligatorio para los lusos. ●

EN BREVE

**SERIE A  
HELLAS  
VERONA Y  
ATALANTA SE  
IMPONEN**

Los de Verona ganaron en casa a la Cremonese (2-0), mientras que la 'Dea' triunfó a domicilio 1-2 ante el Bolonia.

**IRÁN  
AMIR NASR-  
AZADANI,  
CONDENADO A  
26 AÑOS DE  
CÁRCEL**

Amir Nasr-Azadani ha sido condenado a 26 años de cárcel por el supuesto asesinato de tres miembros de las fuerzas de seguridad y otros dos delitos cometidos durante las protestas de septiembre.

**ASIA  
LA IRAK DE  
JESÚS CASAS  
SE IMPONE A  
ARABIA SAUDÍ**

Con los goles de Bayesh y Aso Rustom, Irak, entrenada por el español Jesús Casas se impuso 2-0 a Arabia Saudí en la segunda fecha de la Copa del Golfo.

**AFF CUP  
LA INDONESIA  
DE JORDI  
AMAT CAE EN  
SEMIFINALES**

En la Copa del Sudeste asiático, Vietnam ganó 2-0 a la Indonesia de Jordi Amat con un doblete de Tien Linh.

**CHELSEA  
TODD BOEHLY  
DA UN PASO  
ATRÁS COMO  
DIRECTOR  
DEPORTIVO**

El dueño del Chelsea era también el director deportivo. Ahora ha dado un paso al lado y busca un nuevo perfil.



**CARTAS A ÀLEX**  
Gabriel Masfurroll

**“O REI PELÉ Y EL FÚTBOL ARTE”**

Querido Àlex, es sorprendente como te puede cambiar la vida en unos instantes. Mientras en estas últimas cuatro semanas, mi vida ha cambiado radicalmente y ahora mi prioridad es curar mi cáncer, me permite tener más tiempo para pensar, recordar y revivir la intensa vorágine en la que he vivido tantos años y meditar sobre mi futuro. La muerte de Pelé (EPD) me ha llevado a mi infancia. ¿Sabes hijo? Cuando era niño todos queríamos ser Pelé. Nos llegaban informaciones escritas, pocas imágenes o historias del boca oreja que agrandaban la leyenda. Aquí en el Barça ya en aquellos tiempos el ADN ya nos hacía vivir épocas y situaciones complejas. Nos habían birlado a Di Stefano que hubiera podido ser mi ídolo pero acabó jugando en el máximo rival después de una historia truculenta que además años después, puede compartir personalmente con Don Alfredo. Pero en aquellos tiempos de niñez, pude ver jugar a Pelé en el Camp Nou tres veces, en los años 1959, 60 y 62. Yo solo tenía 6, 7 y 9 años. Perdimos el primer partido por 1 a 5 pero Pelé solo tenía 18 años y jugó poco. Ya al año siguiente con Helenio Herrera en el banquillo, Kubala y Luisito Suárez en el campo, pero enfrentados por mandar en el vestuario, ganamos al Santos por 4 a 3 en un partido vibrante y vi al verdadero 'O Rei'. Al cabo de poco, el gran HH y Suárez se fueron al Inter, que se convirtió en mi segundo equipo y Suárez en mi ídolo futbolístico. Pero volviendo a Pelé, tuve el enorme privilegio de conocerle personalmente en varias ocasiones, primero en el homenaje a Maradona el 2001 donde compartimos el pequeño palco en la cancha de Boca Juniors. Más tarde en los premios Laureus, organización a la que he estado vinculado desde su fundación y que le rindió merecido homenaje. De Pelé podría decir muchas cosas, pero creo que es de los futbolistas que en mi opinión, han sabido separar el fútbol, de la persona y el personaje. Me hizo disfrutar mucho, en especial en el mundial de México del 70, donde pudimos ver por primera vez en color por televisión un fútbol de ensueño, el fútbol total y la delantera de los cinco '10', con Pelé, Tostao, Gerson, Clodoaldo y Rivelino. Ahí volví a creer en que el fútbol, además de técnica, táctica y estrategia, era también un arte. Solo he vuelto a verlo con el Barça Guardiola y Messi. Viendo el fútbol actual me temo que el "fútbol-arte" tardará en volver. "Per això fill, li he de donar les gràcies a Pelé per haver-me fet estimar el futbol. Mai ho oblidaré. Descansa en pau 'O Rei'. T'estimo, Àlex".

**VI JUGAR A PELÉ Y ME HIZO CREER QUE EL FÚTBOL ERA UN ARTE**

dos por mandar en el vestuario, ganamos al Santos por 4 a 3 en un partido vibrante y vi al verdadero 'O Rei'. Al cabo de poco, el gran HH y Suárez se fueron al Inter, que se convirtió en mi segundo equipo y Suárez en mi ídolo futbolístico. Pero volviendo a Pelé, tuve el enorme privilegio de conocerle personalmente en varias ocasiones, primero en el homenaje a Maradona el 2001 donde compartimos el pequeño palco en la cancha de Boca Juniors. Más tarde en los premios Laureus, organización a la que he estado vinculado desde su fundación y que le rindió merecido homenaje. De Pelé podría decir muchas cosas, pero creo que es de los futbolistas que en mi opinión, han sabido separar el fútbol, de la persona y el personaje. Me hizo disfrutar mucho, en especial en el mundial de México del 70, donde pudimos ver por primera vez en color por televisión un fútbol de ensueño, el fútbol total y la delantera de los cinco '10', con Pelé, Tostao, Gerson, Clodoaldo y Rivelino. Ahí volví a creer en que el fútbol, además de técnica, táctica y estrategia, era también un arte. Solo he vuelto a verlo con el Barça Guardiola y Messi. Viendo el fútbol actual me temo que el "fútbol-arte" tardará en volver. "Per això fill, li he de donar les gràcies a Pelé per haver-me fet estimar el futbol. Mai ho oblidaré. Descansa en pau 'O Rei'. T'estimo, Àlex".